

Plus de 70 pour 100 des immigrants arrivent aujourd'hui d'Asie, d'Amérique latine, des Antilles et d'Afrique. Dans les années 1990, plus de 11 pour 100 de tous les immigrants venaient de Hong Kong. La proportion d'immigrants dans la population varie énormément selon la région du pays en passant de 24 pour 100 en Ontario et de 23 pour 100 en Colombie-Britannique à des pourcentages de 1 à 4 dans les provinces atlantiques. La plupart des nouveaux arrivants au Canada s'installent à Toronto, à Montréal ou à Vancouver.

Un pays fortement urbanisé

Le Canada devient de plus en plus une nation urbaine. Plus de la moitié des Canadiens vivent maintenant dans les neuf plus grandes régions métropolitaines de recensement au sein desquelles Toronto en accapare près d'un tiers avec quatre millions de personnes. La grande région de Montréal compte, elle, plus de trois millions d'habitants et celle de Vancouver juste un peu moins de deux millions. Les autres grands centres urbains sont Ottawa-Hull avec 900 000 habitants, Edmonton avec 800 000, Calgary avec 740 000, Winnipeg avec 650 000 et Halifax avec 320 000 habitants.

LES REVENUS DES CANADIENS

Les Canadiens ont des revenus confortables et sont parmi les consommateurs les plus exigeants au monde. Le revenu familial moyen est d'environ 54 000 \$. La plupart des familles tirent l'essentiel de leur revenu de l'emploi. Toutefois, la part des revenus d'investissement a augmenté régulièrement et correspond maintenant à environ 12 pour 100 des revenus personnels.

On constate maintenant qu'il y a de plus en plus souvent, dans la famille canadienne typique, plus d'une personne à contribuer au revenu, étant donné qu'un nombre croissant de femmes en âge de travailler ont choisi d'aller sur le marché du travail. Trois quarts des femmes canadiennes ayant entre 25 et 54 ans participent maintenant au marché du travail, une augmentation marquée puisqu'elles étaient seulement 50 pour 100 en 1975.

Le revenu personnel moyen par habitant varie selon les provinces même si les paiements de transfert du gouvernement et le système de l'impôt sur le revenu ont permis de réduire les disparités régionales de revenu. En 1993, c'est en Ontario que le revenu par habitant était le plus élevé avec 23 757 \$, suivie de la Colombie-Britannique avec 23 164 \$, de l'Alberta avec 22 679 \$ et du Québec avec 20 809 \$.

La croissance du revenu des particuliers au Canada a toutefois été freinée, dans une certaine mesure, par la récession du début des années 1990 ainsi que par les faibles augmentations obtenues lors des négociations salariales au cours des dernières années. La croissance annuelle des revenus personnels s'est située entre 2 et 3 pour 100 pendant la première moitié des années 1990.

La propension des ménages canadiens à l'épargne a varié dans le temps. L'épargne représente maintenant un peu plus de neuf pour cent du revenu disponible. Ce chiffre devrait augmenter à l'avenir, alors qu'un plus grand nombre de propriétaires finiront de rembourser leurs hypothèques et que la population, dont l'âge moyen augmente, épargnera pour préparer sa retraite.

LES MODES DE DÉPENSES

Les Canadiens dépensent environ 450 milliards de dollars chaque année en produits de consommation et en services. Ils ont consacré des sommes moins importantes à l'alimentation et des sommes plus importantes aux biens durables, comme les meubles, les appareils électroménagers et les produits électroniques de consommation, et aux services comme les voyages, les autres activités de loisir, les restaurants et les hôtels. Les services constituent la composante la plus importante des dépenses personnelles et celle qui enregistre la croissance la plus rapide.